

CONVOCATORIA NUMERO ESPECIAL

PSICOLOGÍA AMBIENTAL EN AMÉRICA LATINA:
PERSPECTIVAS CRÍTICAS Y DESAFÍOS REGIONALES

Editores invitados:

Ph.D. Héctor Berroeta Torres

Profesor titular en la Escuela de Psicología de la Universidad de Valparaíso (UV), Chile. Director del Magister en Psicología Social de la Universidad de Valparaíso. Director alterno del Centro de Investigaciones CINVIT-UV y miembro del grupo de investigación GRICS de la Universidad de Barcelona, España.

Ph.D. Catalina Ramírez Vega

Docente de la Universidad de Costa Rica, Costa Rica. Subdirectora del Programa de Posgrado en Psicología de la Universidad de Costa Rica y Coordinadora de la Maestría Profesional en Psicología Comunitaria de la Universidad de Costa Rica.

Ampliación periodo recepción de trabajos: 15 de abril de 2025



La Revista Costarricense de Psicología invita a psicólogos y profesionales afines a enviar sus trabajos para un número especial dedicado a "Psicología Ambiental en América Latina: Perspectivas Críticas y Desafíos Regionales". Este número tiene como objetivo visibilizar la producción científica regional, destacando investigaciones que aborden las relaciones entre las personas y el entorno sociofísico, desde una perspectiva que reconozca las particularidades sociales, culturales y ambientales de Latinoamérica.

Contexto de la Convocatoria

En los últimos años, la psicología ambiental ha crecido en relevancia, sin embargo, las perspectivas dominantes siguen siendo mayoritariamente aquellas provenientes del norte global, lo que deja invisibilizadas las realidades y desafíos que enfrentan nuestras comunidades en América Latina. Esta convocatoria busca reunir trabajos que aborden la diversidad de temas, enfoques metodológicos y teóricos de la región, con un énfasis en la producción situada históricamente y que ofrezcan una visión crítica de las relaciones socioambientales.

Temáticas Sugeridas

Invitamos a los autores a enviar trabajos originales e inéditos que aborden, pero no se limiten a, los siguientes temas:

- Valores y actitudes ambientales: Factores psicosociales que influyen en la conducta proambiental.
- Vínculos con el lugar y comunidad: Identidad de lugar, apego al lugar y sentido de comunidad en contextos latinoamericanos.
- Conflictos socioespaciales: Impacto de las desigualdades sociales y el cambio ambiental en las relaciones entre personas y espacios.
- Conductas proambientales y sostenibilidad: Estudios sobre prácticas y comportamientos sostenibles en el contexto de la región.
- Ambientes restaurativos: Beneficios psicológicos de los entornos naturales y urbanos para la salud mental.
- Ecoansiedad y ecoemociones: Impacto psicológico del cambio climático y las crisis ambientales.
- Psicología ambiental crítica: Perspectivas que cuestionen los enfoques tradicionales y ofrezcan una mirada crítica a la disciplina.

Enfoque de los trabajos

Se privilegiarán trabajos que adopten enfoques interdisciplinarios, participativos, y que resalten la importancia de las dinámicas sociales y los conflictos en la configuración de los vínculos con el entorno.



Invitamos a los autores a presentar investigaciones empíricas, revisiones críticas o estudios de caso que ofrezcan propuestas innovadoras y contextualizadas en la realidad latinoamericana.

Fechas Clave

Ampliación fecha límite para el envío de manuscritos: 15 de abril de 2025

Publicación del número especial: Il semestre 2025

Instrucciones para el envío

Deberán enviar sus manuscritos a través de la plataforma de la Revista Costarricense de Psicología, cumpliendo con las normas editoriales disponibles en el <u>sitio web de la revista</u>. Se aceptarán artículos en español, portugués o inglés, con una extensión máxima de 30 páginas.

Contacto

Para consultas adicionales, por favor contactar a la coordinación editorial del número especial en el correo: editorial@rcps-cr.org

Editores invitados:

Ph.D. Héctor Berroeta Torres, Universidad de Valparaíso

Profesor Titular en la Escuela de Psicología de la Universidad de Valparaíso (UV), realizó un doctorado interdisciplinar en espacio público, se ha especializado en el estudio de los vínculos socio-espaciales en contextos de transformación urbana. Actualmente es director del Magister en Psicología Social de la Universidad de Valparaíso, director alterno del centro de investigación CINVIT-UV, miembro del grupo de investigación GRICS de la Universidad de Barcelona, investigador responsable del Fondecyt Regular 1181429 y responsable del comodato de la UV del espacio urbano Parque el Litre de la ciudad de Valparaíso.

Ph.D Catalina Ramírez Vega, Universidad de Costa Rica

Docente e investigadora de la Escuela de Psicología de la Universidad de Costa Rica. Subdirectora del Programa de Posgrado en Psicología y coordinadora de la Maestría Profesional en Psicología Comunitaria. Realizó un doctorado en Psicología Social en la Universidad de Barcelona, donde trabajó sobre los procesos de construcción de hogar en el espacio público con personas en situación de calle. Le interesan temas relacionados con la psicología ambiental: vínculos socio-espaciales, espacio público, precariedad residencial, entre otros.